



Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Febrero 1963

Año XII

Núm. 151

## 129 veces

La primera salida del Papa fué a un hospital y a una cárcel de Roma. Una de las últimas, en tren, al Santuario de Loreto y Asís. Después a reformatorios, hospitales...

Desde que Victor Manuel II se apoderó en 1870 de los Estados Pontificios, los Papas vivieron reclusos en el Vaticano. El Tratado de Letrán, en 1929, firmó nuevas bases de convivencia. Sin embargo, los Papas han vivido algo así como confinados en su pequeño estado de pocas hectáreas.

Sin embargo, Juan XXIII, con su sentido de sencillez, popular y bonachón, sin complicaciones inútiles y enojosas, ha roto tradicionales protocolos que hoy no tienen sentido.

Hoy no gustan la suntuosidad y el fausto espectacular de antaño en los hombres con poderes públicos. Se ama la funcionalidad, la sencillez, la verdad desnuda. Por este motivo la parte del mundo católico que ha escapado a la vacía fascinación del boato y la magnificencia, ha experimentado una honda alegría al ver a su Pastor Supremo viajando en tren. Al Siervo de los Siervos de Dios no le va el fausto de los príncipes de este mundo. Encontrarse a Juan XXIII por una acera de Roma no disminuiría en nada su autoridad; más bien aumentaría su prestigio. Recordaría como nunca al Maestro de los pobres.

## COMUNION GENERAL

Aspirantes: Día 3, a las 8,45.

Hijas de María: Día 10.

En San Andrés, a las 7 y media y 8.

En el Carmen, a las 8.

En Ipurua, a las 9.

Retiro: viernes, día 8.

## Lo vital, como exigencia

Lo renovador, lo que lleva tensión y problemas, lo que clama revisión, resulta difícil e incómodo. Hay mil expedientes para salir del paso, para ir tirando, para no complicarse la vida.

Lo más fácil es estancarse y agarrarse desmesuradamente a lo existentes. Como si aquello ya no pudiera mejorarse.

Juan XXIII escogió lo primero. ¡Gesto heroico el tuyo a su edad! Porque la Iglesia, naturalmente, podía haber vivido sin Concilio. Al Papa, por otra parte, esto le obligaba a un trabajo y preocupación extraordinarios. Sin embargo, el Papa ha querido ponerse y poner a la Iglesia toda en tensión. Para que procedamos a un examen de conciencia de la Iglesia y de los que formamos la Iglesia, de nuestra actuación, de nuestro papel en el mundo. ¡Magnífico ejemplo y pauta para todas las Hijas de María!

**HIJA DE MARIA!!**

**TU SEMANA DE  
EJERCICIOS**

3 al 10 Marzo

**TEMAS DE PALPITANTE  
ACTUALIDAD**

**PARROQUIA DE SAN ANDRES  
PARA MAYORES DE 16 AÑOS**

Siete de la mañana

Ocho de la noche

**ACTO ESPECIAL**

Cuatro y media de la tarde

para las que no puedan venir la noche  
**PREDICADOR**

**D. JOSE AGUIRRE, Canónigo de la  
S. I. Catedral de Bilbao.**

En la **PARROQUIA**

**DEL CARMEN**

y en **IPURUA**

en las mismas fechas, a cargo

de prestigiosos directores

# SUSY Y EL DESARME

## UNOS DATOS

Rusia emplea el 25 por 100 de su producción bruta nacional para efectos militares y EE. UU. el 10 por 100.

Anualmente se invierten en el mundo entero unos siete BILLONES doscientos mil millones de pesetas para artículos de guerra, cantidad que equivale casi a la mitad de las inversiones manuales mundiales.

El mundo cuenta hoy con unos 20 millones de soldados. Unos 80 millones de personas se alimentan de las actividades en la producción militar.

## PAVOROSO CONTRASTE

Paralelamente 2.000 millones de personas padecen hambre en el mundo. De los 60 millones de personas que mueren cada año en el mundo, 40 millones mueren de hambre o por alimentación insuficiente.

Si esos 7 BILLONES y pico de ptas., empleadas en artículos militares, se destinaran para alimentar los hambrientos, para el progreso y la justicia social, muchos males del mundo se arreglarían.

Verdaderamente no hay justificación para este pavoroso crimen de la humanidad!

## RAZONES DE NORTEAMERICA

En 1929, la economía de los EE. UU. cayó en la más grave crisis de su historia. Su sistema producía más de lo que eran capaces de consumir sus gentes. Sobraba mercancía.

En 1940, la guerra mundial salvó la economía. De 1933 a 1945, su producción se multiplicó por 4. Por su cuenta corría casi la mitad de la producción del mundo. La guerra había sido un consumidor extraordinario. Terminada la «guerra caliente» continuó la «guerra fría». La guerra era necesaria para dar salida a la gran capacidad de producción.

Está visto, pues, que el rearme o el desarme no es sólo un asunto político-militar, sino también económico.

## RAZONES DE RUSIA

Rusia tiene su objetivo: hacer un mundo comunista. Para ello necesita un ejército y para mantenerlo tiene que invertir la cuarta parte de su producción. Sin ese ejército, no hubiese aplastado el levantamiento obrero de Alemania oriental en 1953 ni el de Hungría en 1956. Ni construir el muro de Berlín, ni hacer desaparecer los dos millones y medio de alemanes, japoneses e italianos antes de 1952, ni someter a su yugo a tantos pueblos...

Está comprobado que para el imperialismo comunista, el rearme es un instrumento necesario. ¡Sería terrible para el mundo si Rusia alcanzara la superioridad en armas!

## NUEVOS CAMINOS

¿Por qué Rusia y EE. UU. no llegan a un acuerdo en el desarme? Porque ninguno de los dos colosos está dispuesto a ceder un paso en sus intereses. Pero se van abriendo caminos posibles que conducen a un desarme general progresivo aunque lento. Un nuevo camino se abre: la colaboración de Rusia y EE. UU. en la conquista del espacio. Si ahí hallan la solución a sus problemas económicos y ambiciones de poder, el hombre puede salvarse. Pero que no se olviden de los millones que tienen hambre.

# AMERIKA

Azkenengo ogei urte onetan Aita Santuen ardurarik aundienetakoa Latin-Ameriketa da.

Alde batetik protestanteak eta komunistak arrerapen aundiak egin dabez ango lurraldetan, beste aldetik oso abade gitxi dira ainbeste animentzat. Ikusi «dato» auek:

Italiak abade bat dauka .....	817	animentzat
Prantzia'k abade bat dauka ...	909	>
España'k abade bat dauka ...	957	>
Guatemala'n abade bat dago .	12.000	>
Argentina'n abade bat dago .	5.200	>
Txile'n abade bat dago .....	3.200	>

Eleiz-gizon ain gitxi dagozalako ango kotolikuak geyenetan epelak, ezjakiñak, eta sorginke-rietan nastuak dira.

Rio de Janeiro'ko Eukaristi Batzarren ostean Latin-Ameriketako gotzain guztiak batu ziran ainbeste kalteri erremedio bat ipintzeko.

Europa'ri eta Ipar-Ameriketa'ri deiezka asi ziran laguntasun eske, eta España, Italia, Kanada eta Ipar-Ameriketatik eundaka eleiz-gizon joan ziran ango katolikoek epeltasuna biztu eta indartzeko

Baña Eleiz-gizonak bakarrik es dira naiko, Errigizonak be Ameriketan bearrezkoak dira ainbeste lanai erantzuteko: sendagilleak, maixuak, lege-gizonak, eta abar.

Benetako katolikoak ugari ta laster ez ba'dira aurkituten, Latin-Ameriketa arriskurik aundienean dago komunismoaren atzaparretan jausteko.

Gizarte auzia edo «cuestión social» latin Ameriketan oso txarto aurkitzen da; alde batetik aberats porrokatuak, bestetik txiro ezeuki errukarri geyegi. Errukarria Latin-Amerika. Lagundu daiogun.

## Qué nos dice de la mujer moderna?

### Declaraciones del escritor Padre Félix García

—«Existe un sector desenfocado: muchachas de atuendo y atrevimiento que les resta encanto femenino. Las encuentro con poco estilo y en serie. Esto constituye —lo mismo que en los chicos— una minoría, aunque en la mujer tiene más alcance; se dispara mucho más fácilmente. Pero, en general, no es así. La mujer de hoy se ha capacitado para el trabajo y trabaja bien, hasta mejor que los hombres en muchas ocasiones. Es más, ha hecho esto compatible con la femineidad.

Lo que ocurre es que en España el proceso ha sido precipitado, resaltando más. La mujer se dispara fácilmente, y hay que tener cuidado. Las exigencias de la vida piden también el perfeccionamiento de la mujer.

Joven! Tu mejor libro: La Biblia!

## La señora presidenta

Se acuerdan ustedes de aquella lección de moralidad a cargo de Jruschef en su famoso viaje de hace un par de años a los Estados Unidos, cuando a los magnates de Hollywood no se les ocurrió cosa más oportuna que servirle para postre del banquete la filmación de un can-can? Bien es verdad que la cosa había tenido su plato de entrada o embocadura en la fiesta organizada por la esposa de un alto representante yanqui en la U. R. S. S. en los jardines de su finca, en la que la espiritual señora había tenido la genial ocurrencia de recibir a sus huéspedes en traje de baño. El palmetazo de Jruschef fué tan seco como oportuno: «En Rusia no se toleran estos espectáculos». Ahora, otro palmetazo.

La lección nos viene del remoto Oriente, de un país pagano, el Vietnam, aunque con fuerte minoría cristiana y un Presidente católico ejemplar.

En el Vietnam, a causa de la implacable agresión comunista, la vida se desenvuelve en condiciones duras, y a veces dramáticas. Entre otras medidas que tienden a tonificar el espíritu del pueblo se han prohibido los bailes. Y ha sido un periodista americano quien, al regreso de la esposa del jefe del Estado de un viaje por Occidente, se ha permitido abordarla con una despreocupación típicamente americana:

—¿Sabe usted bailar?

La respuesta de la Presidenta ha sido, por su parte, expedita:

—Sí. Y he de serle sincera: me entusiasma bailar. De soltera hice cursos de danza rítmica. Pero ahora que la ley prohíbe el baile no es para mí ninguna tragedia el abstenerme.

—Pero, ¿por qué se les prohíbe también a los extranjeros?

—Los extranjeros vienen aquí no a bailar, sino a ayudar al pueblo vietnamita en una lucha a muerte. ¿No les basta con la danza de la muerte? ¿A qué reblandecerse en bailes profanos y dar mal ejemplo a los demás?

—¿Y los bailes estrictamente privados?

—A nadie se le prohíbe bailar con su mujer entre las cuatro paredes de su cuarto. Pero si lo quiere hacer en público, no tiene más que coger el avión para Hong-Kong o cualquier otro punto fronterizo. Y por cierto que sería muy de estimar que ustedes los extranjeros, que predicán tanta libertad y tolerancia, empezaran por practicarlas, dejando a los vietnamitas que escojan lo que les parezca mejor, que a veces puede que no sea lo mismo que les parece a ustedes.

## Monjas negras

Actualmente hay casi 1.000 religiosas en las Ordenes y Congregaciones de Norteamérica. Este es el resultado de una encuesta, que, junto con otras dos que revelaron el número de sacerdotes negros (131) y de hermanos negros (200), realizó la revista para negros «Divine Word Messenger», publicada por los misioneros del Verbo Divino.

## Un carmelita judío

El simple hecho de haber nacido judío no le da derecho a un sacerdote carmelita a obtener la ciudadanía israelita, según el fallo del tribunal supremo de Justicia de Israel.

El padre Daniel, judío polaco de cuarenta

años, convertido al catolicismo durante la segunda guerra mundial, recurrió al Tribunal Supremo de este país para que el Gobierno israelita le reconociera su condición de judío y le expidiera visado de inmigrante de acuerdo con la Ley de Retorno.

Hasta el fallo en el caso del padre Daniel, las autoridades de inmigración calificaban de judío a todos aquellos de origen étnico hebreo que practicarán el judaísmo.

El padre Daniel, israelita por nacimiento, alegaba que su origen étnico «es y será siempre judío» y que no tenía «otra nacionalidad».

El Supremo expresó su simpatía y agradecimiento al padre Daniel por haber salvado miles de vidas de judíos en Polonia durante la ocupación nazi. Pero expresó que el agradecimiento del tribunal no puede sentar fundamento para «profanar el nombre y significado de judío».

El padre Daniel, cuyo recurso al Supremo fue negado por cuatro votos contra uno, se llamaba Oswaldo Rufeisen antes de profesar. Nació en 1922 en Zywiec, pequeña aldea al sur de Polonia. Fue incorporado como intérprete del ejército alemán por autoridades nazis que ignoraban su origen judío. Cuando ocupaba este cargo preparó la fuga de 300 judíos que iban a ser ejecutados, viéndose obligado a escapar también él. Durante dieciséis meses estuvo refugiado en un convento de religiosas carmelitas, y luego se unió a un grupo de guerrilleros que operaban en la región de Bielorrusia (Rusia Blanca). Cuando los alemanes evacuaron esta región en 1944, entró en un monasterio y fue ordenado en 1952.

Después de oír el fallo, el padre Daniel declaró que se haría ciudadano israelita por naturalización. «Toda mi vida he querido vivir en Israel. Soy católico, pero no me siento traidor al judaísmo».

El fallo del Tribunal Supremo de Israel ha tenido repercusiones por el mundo entero. Otro judío convertido al catolicismo, monseñor Juan M. Oesterreicher, director del Instituto de Estudios Judaico-Cristianos de la Universidad de Seton Hall, en South Orange, Estados Unidos, deploró el dictamen y vaticinó que será revisado en una o dos generaciones, pues «es injusto y supone que la única condición para ser judío es no creer en Cristo».

## Cristo dormido?

Durante cinco días una pequeña embarcación ha navegado a la deriva por aguas del Caribe, hasta que milagrosamente logró arribar a una playa solitaria de las Islas Bahamas. Los protagonistas de esta aventura han sido las familias de dos médicos de Camagüey y otros dos matrimonios. En total diez adultos y trece niños. Veinticuatro personas. Ustedes creen que hemos sumado mal. Pero mi suma es exacta. Con el grupo navegaba Cristo mismo, Dios y hombre verdadero con su Cuerpo, su Alma y su Divinidad, bajo el velo blanco de un puñado de hostias consagradas.

A poco de partir, el motor de la lancha se detuvo, muy cerca todavía de los centinelas cubanos. Al romper el alba los fugitivos estaban a tiro de las milicias. Un viento favorable los empujó mar adentro. Pero ya en alta mar, con el timón averiado, la pequeña embarcación se vió sitiada por los tiburones. Estos fueron compasivos y se llevaron tan sólo el bote de las provisiones. Mientras tanto, ¿Cristo dormía en la barca? Al cabo de cinco días, calmados viento y mar, la nave suavemente arribó sobre la playa solitaria de una isla. Era la playa de la libertad.

# Preguntas

## 5.000

## chicas

El popular semanario «VIDA NUEVA» ha hecho una encuesta con 5.000 chicas de toda España. Han sido estas cinco preguntas a las que han respondido: ¿ESTAS CONTENTA CON TU TRABAJO?—¿POR QUE TRABAJAS?—¿QUE HACES CON TU SUELDO?—SI TE CASARAS, ¿SEGUIRIAS TRABAJANDO?—¿TU OPINION SOBRE EL TRABAJO DE LA MUJER?—He aquí, en breve síntesis, datos sobre profesión y otros detalles de las 5.000 chicas encuestadas y sus respuestas:

Clase de trabajo	Total respuestas	Viven con la familia	Fuera de la familia	Mayores de 25 años	Menores de 25 años
Empleadas oficina .....	750	495	255	415	335
» agrícolas .....	840	800	40	218	622
» manuales .....	970	730	240	224	746
» domésticas .....	980	125	855	115	865
Profesionales .....	935	685	250	487	448
Intelectuales .....	525	200	325	383	142
<b>Totales .....</b>	<b>5.000</b>	<b>3.035</b>	<b>1.965</b>	<b>1.842</b>	<b>3.158</b>

### ¿POR QUE TRABAJAS?

Resptas.

Por disfrutar de una mayor libertad .....	1.865
Por necesidad .....	1.380
Por vocación .....	909
Porque me obligan .....	530
Por capricho .....	316
<b>Total .....</b>	<b>5.000</b>

Todas, las cinco mil, han dado su respuesta concreta. Destaca en el primer puesto la ilusión de conseguir una mayor libertad, como una especie de emancipación.

### ¿QUE HACES CON TU SUELDO?

Resptas.

Sufrago todos mis gastos .....	2.385
Lo entrego todo en casa .....	1.796
Gasto gran parte en estudios, viajes, clases, lecturas .....	719
Lo ahorro... en parte .....	61
Es exclusivamente para mis vicios .....	39
<b>Total .....</b>	<b>5.000</b>

Las chicas, ya lo veis, emplean sus sueldos gallardamente:

1.º *En valerse por sí mismas:* el 10 por 100 de las intelectuales; el 25 por 100 de las obreras agrícolas; el 35 por 100 de las oficinistas; el 44 por 100 de las obreras manuales; el 65 por 100 de las profesionales, y, fijaros bien, el 100 por 100 de las chicas de servicio, contestan en este sentido. Y aún hay, entre estas últimas sobre todo, rasgos estupendos de las que envían mensualmente una cantidad a casa para ayudar a su familia.

2.º *En ayudar a la casa.* Es decir, que contribuyen a la entrada familiar.

3.º Otro motivo de gozo: ver que, en el 14 por 100 de los casos, el sueldo se emplea en *medios de formación y cultura:* en libros, en estudios, en viajes, en clases; en una palabra, en cultivo del espíritu. Abundan, sobre todo entre las profesionales y las empleadas de oficina, las que cursan estudios superiores sufragados por sí mismas y predominan, con gran ventaja, las que gastan lo que pueden en aprender idiomas.

4.º Ahora viene un descenso muy comprensible: *ahorrar,* ¡es tan difícil! Las hay que ahorran mucho y quienes poco; pero creo que el éxito está en la capacidad de ahorrar, no en la cifra.

5.º Por último están las que *ganan para sus vicios.* Representan un porcentaje pequeñísimo en la encuesta: el 0,78 por 100.

### ¿ESTAS CONTENTA CON TU SITUACION Y TU TRABAJO?

De las cinco mil:  
1.838 contestan rotundamente que sí.  
1.352 responden con evasivas: sí, pero...  
917 dan la callada por respuesta.  
893 dicen que no están contentas.

### SI TE CASARAS, ¿TE GUSTARIA SEGUIR TRABAJANDO O PREFERIRIAS QUEDARTE EN CASA? ¿POR QUE?

3.041 Quedarnos en casa.  
1.035 Porque el sitio de la mujer es el hogar...  
720 Porque al hombre la gusta más así...  
557 Porque ya tenemos ganas de sentirnos libres...  
413 Porque el marido y los hijos nos necesitarán...  
316 Porque deseamos la casa...  
1.608 Seguir trabajando.  
956 Porque así ayudaremos económicamente...  
398 Porque continuaremos con los horizontes abiertos.  
354 Porque queremos conservar nuestra libertad...  
351 Las circunstancias lo decidirán.

### DIME, EN UNA FRASE, TU OPINION SOBRE EL TRABAJO DE LA MUJER

La dificultad está en elegir entre tantas frases felicísimas. Espiguemos:

Dicen las chicas de servicio: «El trabajo hace a la mujer más manejable ante otra voluntad».

Dicen las empleadas de oficinas: «Por el trabajo la mujer ha descubierto un mundo nuevo».

Dicen las empleadas manuales: «Sin el trabajo habríamos perdido uno de los mejores momentos de la vida: el del descanso».

Dicen las profesionales: «El trabajo suaviza a la mujer, la hace olvidarse de sí misma y volcarse hacia los demás; es como una maternidad en potencia. El arma mejor para perfeccionar de femineidad».

Dicen las intelectuales: «La llamada promoción de la mujer está simbolizada en su irrupción en el campo del trabajo; por eso tenemos que demostrar en él nuestra capacidad, apreciándolo en lo que vale, para que a nosotras nos estimen en lo que, por mujeres, merecemos».

Terminada la encuesta, ahora un consejo: *Que todas, en nuestros respectivos trabajos tengamos siempre presente el fin para el que fuimos creadas: AYUDA del VARON. Nosotras, en el plan de Dios, somos AYUDA. Es decir, que tanto mejor cumpliremos nuestra misión específica de mujer, cuanto con mayor eficacia AUXILIEMOS al varón en todas sus tareas —profesionales, familiares, sociales, humanas, sobrenaturales...*